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PRESENTACIÓN DEL PRESIDENTE 
 

La presente Memoria expresa un punto de inflexión de nuestra Junta de Adelanto 
sustentada en el nuevo enfoque propuesto por este presidente al nuevo Directorio 
en orden de transitar como Corporación de la declaración a la acción. 
 
El Directorio de la Junta de Adelanto del Maule que ha conducido  la Corporación durante 
el año pasado, presenta a sus asociados la Memoria de Actividades y el Estado Financiero 
correspondiente al período comprendido entre el 1º de enero y el 31 de diciembre de 
2016. 

El actual Directorio en bienio 2016-2018, el cuarto año en su implementación del Plan Estratégico, basado 
en el crecimiento y cualificación de nuevos socios, se enrieló decididamente en liderar el proceso hacia una 
regionalización efectiva a través de la descentralización política, administrativa y fiscal. 
 
El avance ha sido sustantivo y elocuentemente reconocido en los medios regionales y nacionales, 
contextualizado en una compleja situación económica y con profundas transformaciones sociales y políticas. 
En efecto, el lograr la elección de los Gobernadores Regionales después de 230 años, es un hecho notable y 
un estimulo para continuar a la vanguardia regional tras la aprobación del proyecto de ley de Traspaso de 
simultáneamente con el sistema de elecciones de la autoridad regional en comento. 
 
Tal logro ha sido posible gracias a nuestro trabajo de equipo (en base a los ejes) en el que  prácticamente 
nadie se ha desligado expresado en innumerables reuniones de trabajo, y en la reconocida marcha conocida 
ŎƻƳƻ ά/ŀƳƛƴŀǘŀ /ƛǳŘŀŘŀƴŀ ŘŜ bƻǘŀōƭŜǎέΣ ǊŜŀƭƛȊŀŘŀ Ŝƴ Ƨǳƴƛƻ ǇŀǎŀŘƻΦ  
 
Nuestra Junta de Adelanto se está posicionando incrementalmente en el imaginario regional a través de ya 
no sólo propuestas entregadas a los principales tomadores de decisiones maulinos, sino que también de 
logros concretos como las materializadas en el proceso de descentralización y de gobernanza regional; 
apoyando a nuestros socios en diversas materias como Derechos de Aguas, Política Energética, desarrollo de 
ŎƛǳŘŀŘŜǎΣ ŞǘƛŎŀ Ŝƴ ƭŀ ǎŀƭǳŘ ȅ Ŝƴ ƭƻǎ ŘƛǎŜƷƻǎ ŘŜ ƴǳŜǾŀǎ мо ά/ŀǊǘŀǎ ŘŜ bŀǾŜƎŀŎƛƽƴέ ǇŀǊŀ ƭŀǎ ŎƻƳǳƴŀǎ ŘŜƭ 
Maule. 
 
9ƴ ŘŜŦƛƴƛǘƛǾŀΣ ǎƻƳƻǎ ȅŀ ǳƴŀ ƎŜƴǳƛƴŀ άLƴǎǘƛǘǳŎƛƽƴ ŘŜ /ƻƭŀōƻǊŀŎƛƽƴέ, con renovado sello, en un contexto en 
que otras entidades similares, lamentablemente, se han debilitado sino desaparecido y, por lo cual, estamos 
gestionando acciones para fortalecer estas instituciones aliadas para unidos, continuar desarrollando más 
acciones hacia una nueva y efectiva Gobernanza en pos del bien maulino y de nuestra Patria. 
 

 
 

Jorge Navarrete Bustamante 
Presidente 

 
 
 



 

 

 
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 

 
 



 

 

 
 

 
 
 

 
EJES ESTRATEGICOS JAM 
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[ŀǎ ŀŎǘƛǾƛŘŀŘŜǎ ŀ ŎƻƴǘƛƴǳŀŎƛƽƴ ŘŀŘŀǎ ŀ ŎƻƴƻŎŜǊ ŀ ǳǎǘŜŘŜǎΣ ǇƻǊ Ŝƭ 5ƛǊŜŎǘƻǊƛƻ ŘŜ ƭŀ Wǳƴǘŀ ŘŜ 
!ŘŜƭŀƴǘƻΣ ŎƻǊǊŜǎǇƻƴŘƛŜƴǘŜǎ ŀƭ ŀƷƻ нлмсΣ ǎŜ ŜƴŎǳŜƴǘǊŀƴ ŎƭŀǎƛŦƛŎŀŘŀǎ ŘŜ ŀŎǳŜǊŘƻ ŀ ƭƻǎ 9ƧŜǎ 
9ǎǘǊŀǘŞƎƛŎƻǎΥ 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 
 

 
 
 
 
 

Eje Estratégico 
Difusión y Redes 

 

 
 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

Junta de Adelanto del Maule , analiza productividad Regional  con Central 
Hidroeléctrica Pehuenche  

 

 
 
La Junta Adelanto del Maule, encabezada por su presidente Jorge Navarrete B., se reunió con 
los directivos de ENDESA ENEL (conglomerado estatal italiano), Fernando Vallejos y Pablo 
Castiglioni para conocer en detalle el aporte regional de las ya seis centrales de ENDESA en 
materia de energía y su vinculación con el medio.  
 
En esa oportunidad se analizó la actual estrategia energética del país y sus perspectivas y 
desarrollo en el Maule. Asimismo, la contribución de la JAM en materia de apoyar la 
diversificación de la matriz, el desarrollo hidroeléctrico, la eficiencia energética y el Calor 
Compartido de la empresa. 
 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

6ÉÓÉÔÁ #ÅÎÔÒÁÌ ,ÏÓ #ĕÎÄÏÒÅÓ 

 

 

9ƴ Ŝƭ ƳŜǎ ŘŜ ǎŜǇǘƛŜƳōǊŜ ŘŜ нлмсΣ ƭŀ Wǳƴǘŀ ŘŜ !ŘŜƭŀƴǘƻ ŘŜƭ aŀǳƭŜΣ ŜǎǘǳǾƻ ǇǊŜǎŜƴǘŜ Ŝƴ ƭŀ 

ǇǊŜǎŜƴǘŀŎƛƽƴ ŘŜƭ ŀǾŀƴŎŜ ŘŜƭ tǊƻȅŜŎǘƻ- IƛŘǊƻŜƭŞŎǘǊƛŎƻ [ƻǎ /ƽƴŘƻǊŜǎΣ Ŏƻƴ ƭŀ ŀǎƛǎǘŜƴŎƛŀ ŘŜ 

aƛƴƛǎǘǊƻ ŘŜ 9ƴŜǊƎƝŀ Řƻƴ ałȄƛƳƻ tŀŎƘŜŎƻΦ 

 

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 

 
 

Junta de Adelanto del Maule conmemora  los 423 años de la Región del 
Maule 

 
 
Con  motivo de coordinar actividades programadas en conjunto con el Gobierno Regional, se 
realizó previa reunión de los Directores de la Junta con el Sr. Intendente, don Pablo Meza, con 
motivo de la ŎƻƴƳŜƳƻǊŀŎƛƽƴ ŘŜƭ ά5Ɲŀ ŘŜ ƭŀ wŜƎƛƽƴ ŘŜƭ aŀǳƭŜέΦ tƻǎǘŜǊƛƻǊƳŜƴǘŜ el 28 de julio, 
la Junta de Adelanto, realizó Cena de Camaradería, para dicha ocasión junto a los Socios de la 
Junta, donde participaron el Intendente Regional Sr. Pablo Meza, y los Senadores Sr. Andrés 
Zaldívar y Sr. Juan Antonio Coloma.  
 
En ésta oportunidad se les planteó a las autoridades la imperiosa necesidad de apoyar desde 
el Gobierno y desde el Parlamento la regionalización del país a través del proyecto de ley 
Elección de Gobernadores Regionales y Traspaso de equivalentes Atribuciones y recursos. 
Asimismo, se enfatizó que para esto último era imprescindible que en la región se mejorara la 
débil Gobernanza aplicando ςpara empezar- el Plan de Desarrollo Competitivo Maule 2025, 
entregado y aprobado por el Consejo regional del Maule en esos días. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 

!ÒÔþÃÕÌÏÓ ÄÅ 0ÒÅÎÓÁ ÐÕÂÌÉÃÁÄÏÓ ÐÏÒ $ÉÁÒÉÏ %Ì #ÅÎÔÒÏ 

 

9ǎ ŘŜǎǘŀŎŀōƭŜ ƭŀ ǇǳōƭƛŎŀŎƛƽƴ Ŝƴ 5ƛŀǊƛƻ 9ƭ /ŜƴǘǊƻΣ wŜŘŜǎ {ƻŎƛŀƭŜǎ ȅ ǊŀŘƛŀƭŜǎ ŘŜ ƴǳƳŜǊƻǎƻǎ 
ŀǊǘƝŎǳƭƻǎ ŘŜ ǇǊŜƴǎŀ ŜǎŎǊƛǘƻǎ ǇƻǊ 5ƛǊŜŎǘƻǊŜǎ ŘŜ ƭŀ W!aΣ ǎŜƷƻǊŜǎΣ LƎƴŀŎƛƻ /łǊŘŜƴŀǎ {ǉǳŜƭƭŀΣ 
WƻǊƎŜ .Ǌƛǘƻ hōǊŜǉǳŜΣ ȅ WƻǊƎŜ bŀǾŀǊǊŜǘŜ .ǳǎǘŀƳŀƴǘŜΣ ǇǳōƭƛŎŀŘƻǎ ŘǳǊŀƴǘŜ ǘƻŘƻ Ŝƭ ŀƷƻ нлмсΦ 
[ƻǎ ǉǳŜ ŀŘŜƳłǎ ǎƻƴ ǇǳōƭƛŎŀŘƻǎ ǎŜƳŀƴŀƭƳŜƴǘŜ Ŝƴ ƭŀ ǇłƎƛƴŀ ǿŜō ŘŜ ƭŀ WǳƴǘŀΦ ¢ƻŘƻǎ ƭƻǎ 
ŀǊǘƝŎǳƭƻǎ ǎƻƴ ŘŜ ƛƴǘŜǊŞǎ ǇǵōƭƛŎƻ ȅ ǊŜƎƛƻƴŀƭΣ ǎƻōǊŜ ŘŜǎŀǊǊƻƭƭƻ ǊǳǊŀƭΣ ŜŎƻƴƽƳƛŎƻΣ ǎƻŎƛŀƭΣ ƳŜŘƛƻ 
ŀƳōƛŜƴǘŀƭ ƻ ŎǳƭǘǳǊŀƭΦ 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

JAM 2016: EL AÑO DE LA DESCENTRALIZACIÓN  

Elección del Gobernador Regional  y Traspaso de Atribuciones  
 

 

El año 2016 la Junta se dedicó de forma permanente a trabajar por la elección del Gobernador 

Regional, donde el Presidente de la JAM participó en variadas reuniones, asistiendo en marzo 

a la Cámara Alta del Senado, oportunidad en que gestionó ςjunto a Heinrich Von Baer- 

votación de apoyo a diversos parlamentarios logrando la aprobación de la idea de legislar 

respecto de la elección del Gobernador Regional, quien sustituiría la figura del Intendente 

actual. En dicha oportunidad la Cámara Alta, por unanimidad dio luz verde a la idea de legislar 

respecto del proyecto de reforma constitucional que permitiría la elección por sufragio 

universal de la figura del Gobernador, por la cual se tendría una autoridad local con 

atribuciones y presupuesto como el órgano Ejecutivo de la región. 

 



 

 

 

 
 

Junta de Adelanto del Maule pide dar urgencia a ley para la elección de 
Gobernadores Regionales  

 

 
 
/ƻƴǎŜŎǳŜƴǘŜ Ŏƻƴ ƭƻ ŀƴǘŜǊƛƻǊΣ ǇƻǊ ƳŜŘƛƻ ŘŜ ǳƴŀ /ƻƴŦŜǊŜƴŎƛŀ ŘŜ tǊŜƴǎŀΣ Ŝƭ ŘƛǊŜŎǘƻǊƛƻ ŘŜ ƭŀ Wǳƴǘŀ 
Řƛƻ ŀ ŎƻƴƻŎŜǊ ǳƴŀ ά5ŜŎƭŀǊŀŎƛƽƴ tǵōƭƛŎŀέΣ Ŏƻƴ ƳƻǘƛǾƻ ŘŜ ƘŀŎŜǊ ǳƴ ƭƭŀƳŀŘƻ ŀƭ DƻōƛŜǊƴƻ ŀ ŘŀǊ 
ǳǊƎŜƴŎƛŀ ŀƭ ǇǊƻȅŜŎǘƻ ŘŜ 9ƭŜŎŎƛƽƴ ŘŜ DƻōŜǊƴŀŘƻǊŜǎ wŜƎƛƻƴŀƭŜǎΣ ŀƘƻǊŀ ŀƭ ǇǊƻȅŜŎǘƻ ŎƻƳǇƭŜǘƻΣ ŘŜ 
ƳŀƴŜǊŀ ǉǳŜ ŀƴǘŜǎ ŘŜƭ мр ŘŜ Ƨǳƴƛƻ ǇǳŘƛŜǎŜ ǎŜǊ ǾƻǘŀŘƻΦ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

 
3ÏÌÉÃÉÔÕÄ ÄÅ ÁÃÅÌÅÒÁÒ ÇÅÓÔÉĕÎ ÄÅ ÌÁ ,ÅÙ ÄÅ %ÌÅÃÃÉĕÎ ÄÅ 'ÏÂÅÒÎÁÄÏÒÅÓ 2ÅÇÉÏÎÁÌÅÓ Á ÌÁ 
0ÒÅÓÉÄÅÎÔÁ ÄÅ ÌÁ 2ÅÐĭÂÌÉÃÁȟ ÐÁÒÌÁÍÅÎÔÁÒÉÏÓ Ù ÄÉÒÉÇÅÎÔÅÓ ÐÏÌþÔÉÃÏÓȟ ÓÏÃÉÁÌÅÓȟ 
ÇÒÅÍÉÁÌÅÓȟ ÃÕÌÔÕÒÁÌÅÓ Ù ÁÃÁÄïÍÉÃÏÓȢ 
[ŀ Wǳƴǘŀ ŘŜ !ŘŜƭŀƴǘƻ ŘŜƭ aŀǳƭŜ ǎƻƭƛŎƛǘƽ ŀǳŘƛŜƴŎƛŀ ŀ ƭŀ tǊŜǎƛŘŜƴǘŀ ŘŜ ƭŀ wŜǇǵōƭƛŎŀΣ {ǊŀΦ aƛŎƘŜƭƭŜ 

.ŀŎƘŜƭŜǘ ǇŀǊŀ ƛƳǇǳƭǎŀǊ ƭŀ ƭŜȅ ŘŜ ¢ǊŀǎǇŀǎƻ ŘŜ !ǘǊƛōǳŎƛƻƴŜǎ ȅ ŘŜ ǊŜŎǳǊǎƻǎ ŜǉǳƛǾŀƭŜƴǘŜǎ ŀ ƭŀǎ 

ǊŜƎƛƻƴŜǎ ŘŜ /ƘƛƭŜΦ 

 {Ŝ ŘŜǎǇŀŎƘŀǊƻƴ ŎŀǊǘŀǎ ŀƭ {ǳōǎŜŎǊŜǘŀǊƛƻ ŘŜƭ LƴǘŜǊƛƻǊΣ {ŜƴŀŘƻǊŜǎΣ 5ƛǇǳǘŀŘƻǎΣ tǊŜǎƛŘŜƴǘŜǎ ŘŜ 
tŀǊǘƛŘƻǎ tƻƭƝǘƛŎƻǎ ŀ ƴƛǾŜƭ bŀŎƛƻƴŀƭ ȅ wŜƎƛƻƴŀƭΦ  

 

 
Se realizaron reuniones especiales con los Rectores de las Universidades Católica, Talca, 
Autónoma, Bolivariana, Institutos Profesionales, Presidente Cámara de Comercio de Talca,  
Colegio de Profesores (directorio Regional), Colegios Profesionales, entre otros para lograr 
apoyo a la aprobación del proyecto de ley. 
 
Un resumen pormenorizado de lo realizado para alcanzar tal logro se muestra en la Tabla 
siguiente: 


